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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“¿Ejecutado?” 

 
“Esfumó 23 mdp de ISR exalcalde” 

 
“Filiberto desvió 23 mdp de La Reforma” 

 
“Denuncia formal contra ex alcalde de Mineral de la Reforma” 

 
“Busca abatir el trabajo infantil” 

 
“Atención médica… ¡Garantizada!” 

 
“App agilizará al Seguro Popular ” 

 
“Denuncian a Filiberto por “Esconder” 23 MDP” 

 
“Sigue Hidalgo contra brechas en servicios” 

 
“Partido Verde gasta millones en bienes de lujo” 

 
“Ordena juez parar L-7 del Metrobús” 

 “En cárceles, un asesinato por semana; 2016, el año más violento: Segob” 

 
“Casi 5 millones de menores laboran en el país, Inegi” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Reforma Electoral, más allá de reelegir diputados: consejero: Debido al “gran” vacío en términos 
normativos del Código Electoral del Hidalgo, realizar modificaciones para la reelección de los legisladores locales en 

2018 sería “un universo muy pequeño” en una reforma en la materia, advirtió el consejero Augusto Hernández 

Abogado. “Legislar para 30 personas (diputados) no debe ser el tema de la agenda en términos de la reforma, sino 
de otro tipo de tema que tiene que ver con algunas atribuciones, el tema de registro, el tema de coaliciones, algunos 

temas de fiscalización y actividades concurrentes”, expresó de cara al comienzo del proceso comicial 2017-2018, 
que, según el código local en materia electoral inicia el 15 de diciembre. En entrevista, el integrante del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) dijo que los vacíos se presentaron desde la reforma de 2014: están pendientes los 
lineamientos para candidaturas independientes, tener mecanismos claros para topes de campaña, así como la 

bonificación que obtiene los partidos con uso de representantes de casilla, bono que sólo subsiste en Hidalgo. 

“Nosotros tenemos un tope por encima de la media”, ejemplificó. Además, dijo, el código no prevé plazos para la 
aplicación de consulta popular. “(A diferencia de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y la 

Ley Federal de Consulta Popular) en el caso de Hidalgo, no hay una fecha límite, no hay un plazo de inicio si se 
gestionara (el proceso una petición de consulta)”, afirmó. Al haber comicios concurrentes el próximo año, el Instituto 

Nacional Electoral (INE) podría ejercer la facultad de atracción para que el proceso en Hidalgo inicie en septiembre 

y no en el 15 de diciembre de 2016, como marca el artículo 100 del Código Electoral de Hidalgo, explicó. 
Ello recorrería a junio la fecha límite de 90 días previos para poder hacer cambios a la ley, agregó el funcionario 

electoral. “Revisar y modificar este tipo de elementos (en la ley) sería óptimo; incluso pensando en todo ese análisis 
de aquí a septiembre, incluso a septiembre, es corto (el tiempo)”, reconoció. Hernández Abogado consideró que el 

partido le apuesta a la mesa política para crear consenso sobre una reforma política, pero nada impide a las fuerzas 
políticas en el Congreso local presentar iniciativas al respecto, recordó. De iniciar el proceso 2017-2018 sin 
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modificaciones a la ley, el IEE deberá emitir lineamientos para subsanar los vacíos, con el riesgo de exceso en la 

regulación, expresó. “Si el Poder Legislativo no brinda esa certidumbre, pues la autoridad electoral administrativa, 

que es el menos deseable de los escenarios, estaría emitiendo lineamientos para buscar dar cauce a todas esas 
cuestiones electorales”, expresó. Asimismo, lamentó que desde 1995 no se revisa la estructura orgánica del 

organismo electoral local, lo que provoca que no haya claridad en alguna de sus atribuciones, dijo. (Marisol Flores, 
página 09) 

Milenio-Darán órganos electorales fomento a la cultura cívica: ”:   La Junta Local Ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral (INE) de Hidalgo y el Instituto Estatal Electoral del Estado (IEEH), llevarán a cabo el inicio de las 

mesas de trabajo “Diálogos para una Cultura Cívica”; una serie de foros temáticos que se realizarán en las 
cabeceras de los 07 distritos electorales federales en Hidalgo, con la finalidad de fortalecer la democracia, fomentar 

la participación ciudadana y la apropiación del espacio público por la ciudadanía. La presentación correrá a cargo 
del Director Ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica del Instituto Nacional Electoral, Mtro. Roberto 

Heycher Cardiel Soto, acompañado de autoridades electorales del estado. Posteriormente se instalan las mesas y 

los asistentes se integrarán a estas actividades, que corresponden al eje de Diálogo planteado en la Estrategia 
Nacional de Cultura Cívica 2017-2023, aprobada por el Consejo General del INE y a partir del cual se busca que la 

ciudadanía, partidos políticos y autoridades públicas, participen y dialoguen sobre el déficit de la cultura democrática 
en México. A partir de esta estrategia se plantea la reflexión y participación de los dialogantes que serán: integrantes 

de organizaciones civiles, líderes estudiantiles, partidos políticos, autoridades electorales, medios de comunicación 

e instituciones públicas y así detectar las causas de precariedad de la participación ciudadana. De igual manera se 
realizarán dos mesas, una inicial y otra temática, con la misma dinámica en todas las sedes. De esta forma, se 

plantea establecer condiciones favorables para la apropiación del espacio público por la ciudadanía. Con los 
“Diálogos para una Cultura Cívica”, se espera construir puentes de entendimiento que generen acciones e impulsen 

la cultura democrática y el capital social positivo.    (Redacción, página 15) 

Cursor en la noticia-El INE en Hidalgo, en Coordinación con el IEEH, inician “Diálogos para una Cultura 

Cívica”:   La Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo y el Instituto Estatal Electoral 
del Estado (IEEH), llevarán a cabo el inicio de las mesas de trabajo “Diálogos para una Cultura Cívica”; una 

serie de foros temáticos que se realizarán en las cabeceras de los 07 distritos electorales federales en Hidalgo, con 
la finalidad de fortalecer la democracia, fomentar la participación ciudadana y la apropiación del espacio público por 

la ciudadanía. La presentación correrá a cargo del Director Ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica 
del Instituto Nacional Electoral, Mtro. Roberto Heycher Cardiel Soto, acompañado de autoridades electorales del 

estado. Posteriormente se instalan las mesas y los asistentes se integrarán a estas actividades, que corresponden 

al eje de Diálogo planteado en la Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023, aprobada por el Consejo General 
del INE y a partir del cual se busca que la ciudadanía, partidos políticos y autoridades públicas, participen y dialoguen 

sobre el déficit de la cultura democrática en México. A partir de esta estrategia se plantea la reflexión y participación 
de los dialogantes que serán: integrantes de organizaciones civiles, líderes estudiantiles, partidos políticos, 

autoridades electorales, medios de comunicación e instituciones públicas y así detectar las causas de precariedad 

de la participación ciudadana. Se realizarán dos mesas, una inicial y otra temática, la misma dinámica, en todas las 
sedes, de esta forma se plantea establecer condiciones favorables para la apropiación del espacio público por la 

ciudadanía. Con los “Diálogos para una Cultura Cívica”, se espera construir puentes de entendimiento, que generen 
acciones e impulsen la cultura democrática y el capital social positivo. La Mesa Inicial Estatal de Dialogo será el 

miércoles 14 de junio de 2017, en el Centro Universitario Metropolitano Hidalgo; Boulevard Nuevo Hidalgo, No 509-

A, Col. Las Colonias. en un horario de 11:00 a 15:00 horas. (Redacción, página web) 

La Región-INE e IEEH coordinan el evento “Diálogos para una Cultura Cívica”: La Junta Local Ejecutiva 
del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo y el Instituto Estatal Electoral del Estado (IEEH), llevarán a cabo el 

inicio de las mesas de trabajo “Diálogos para una Cultura Cívica”; una serie de foros temáticos que se realizarán 
en las cabeceras de los 07 distritos electorales federales en Hidalgo, con la finalidad de fortalecer la democracia, 

fomentar la participación ciudadana y la apropiación del espacio público por la ciudadanía. La presentación correrá 

a cargo del Director Ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica del Instituto Nacional Electoral, Mtro. 
Roberto Heycher Cardiel Soto, acompañado de autoridades electorales del estado. Posteriormente se instalan las 

mesas y los asistentes se integrarán a estas actividades, que corresponden al eje de Diálogo planteado en la 
Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023, aprobada por el Consejo General del INE y a partir del cual se 
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busca que la ciudadanía, partidos políticos y autoridades públicas, participen y dialoguen sobre el déficit de la cultura 

democrática en México. A partir de esta estrategia se plantea la reflexión y participación de los dialogantes que 

serán: integrantes de organizaciones civiles, líderes estudiantiles, partidos políticos, autoridades electorales, medios 
de comunicación e instituciones públicas y así detectar las causas de precariedad de la participación ciudadana. Se 

realizarán dos mesas, una inicial y otra temática, la misma dinámica, en todas las sedes, de esta forma se plantea 
establecer condiciones favorables para la apropiación del espacio público por la ciudadanía. Con los “Diálogos para 

una Cultura Cívica”, se espera construir puentes de entendimiento, que generen acciones e impulsen la cultura 

democrática y el capital social positivo. La Mesa Inicial Estatal de Dialogo será el miércoles 14 de junio de 2017, en 
el Centro Universitario Metropolitano Hidalgo; Boulevard Nuevo Hidalgo, No 509-A, Col. Las Colonias. en un horario 

de 11:00 a 15:00 horas.  (Redacción, página web) 
Quadratin-Buscan INE e IEEH fortalecer democracia y participación ciudadana: La Junta Local Ejecutiva 
del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo y el Instituto Estatal Electoral del Estado (IEEH), llevarán a cabo el 

inicio de las mesas de trabajo “Diálogos para una Cultura Cívica”; una serie de foros temáticos que se realizarán 

en las cabeceras de los 07 distritos electorales federales en Hidalgo, con la finalidad de fortalecer la democracia, 
fomentar la participación ciudadana y la apropiación del espacio público por la ciudadanía. La presentación correrá 

a cargo del Director Ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica del Instituto Nacional Electoral, Mtro. 
Roberto Heycher Cardiel Soto, acompañado de autoridades electorales del estado. Posteriormente se instalan las 

mesas y los asistentes se integrarán a estas actividades, que corresponden al eje de Diálogo planteado en la 

Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023, aprobada por el Consejo General del INE y a partir del cual se 
busca que la ciudadanía, partidos políticos y autoridades públicas, participen y dialoguen sobre el déficit de la cultura 

democrática en México. A partir de esta estrategia se plantea la reflexión y participación de los dialogantes que 
serán: integrantes de organizaciones civiles, líderes estudiantiles, partidos políticos, autoridades electorales, medios 

de comunicación e instituciones públicas y así detectar las causas de precariedad de la participación ciudadana. Se 
realizarán dos mesas, una inicial y otra temática, la misma dinámica, en todas las sedes, de esta forma se plantea 

establecer condiciones favorables para la apropiación del espacio público por la ciudadanía. Con los “Diálogos para 

una Cultura Cívica”, se espera construir puentes de entendimiento, que generen acciones e impulsen la cultura 
democrática y el capital social positivo. La Mesa Inicial Estatal de Dialogo será el miércoles 14 de junio de 2017, en 

el Centro Universitario Metropolitano Hidalgo; Boulevard Nuevo Hidalgo, No 509-A, Col. Las Colonias. en un horario 
de 11:00 a 15:00 horas.   (Redacción, página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Desestima PRD inclusión de AMLO en nuevo frente: Aunque es responsable de la división entre 

izquierdas rumbo a los comicios de 2018, Andrés Manuel López Obrador no será el rival a vencer por parte del 

frente amplio opositor que convoca el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Al presentar la iniciativa política 
"Pensemos en el Futuro", legisladores y delegados perredistas llamaron a conformar una propuesta para combatir 

al régimen priista. En conferencia de prensa, Isaías Villa González, delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRD 
en Hidalgo; el diputado local, Javier Salinas; la secretaria nacional de Igualdad de Género, Claudia Castelló Rebollar, 

así como integrantes de la dirigencia estatal, presentaron esta corriente activa al interior del "sol azteca", que tendrá 

como principal objetivo la construcción de un frente amplio de cara a la contienda. "Pensemos en el Futuro" busca 
la inclusión de propuestas de diversos sectores sociales, políticos, académicos, organizaciones no gubernamentales, 

minorías e interesados en abatir la corrupción, inseguridad, desigualdades e impunidad. A propósito de que en el 
Congreso Nacional de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) rechazaron enfáticamente una alianza con PRD, 

lamentaron que López Obrador sea el causante de una división entre izquierdas. Villa González y los legisladores 
reiteraron que esta coalición no cerrará sus puertas a partidos de derecha o centro, pues el enemigo a vencer en 

2018 es el Revolucionario Institucional (PRI). "Para el frente de oposición el enemigo es el régimen corrupto y la 

impunidad, estamos abiertos a las izquierdas, centro y derecha, esto no será un frente ideológico sino un frente 
programático para solucionar los problemas del país". (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Capital Hidalgo-La izquierda, unida desde la base: Villa: (Verónica Ángeles, página 06) 
Plaza Juárez-Nueva Izquierda se Conforma en Hidalgo: (Consuelo M. Cerón, página 05A) 
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Crónica-Nombra el dirigente a Mora como secretario: Designaron a César Román Mora Velázquez como 

secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), tal 

nombramiento lo realizó el presidente, Leoncio Pineda Godos, quien rindió protesta recientemente. La tarde del 
lunes el dirigente estatal confirmó que el exregidor de Tlalnepantla sería responsable de diseñar programas 

estratégicos tendientes a fortalecer la presencia política y convocatoria del partido en Hidalgo. Destaca en su 
historial que el originario del Estado de México y exconsejero político del PRI interpuso una queja ante la Comisión 

Nacional de Justicia Partidaria durante 2016 respecto a la designación del actual presidente del Comité Ejecutivo 

Nacional, Enrique Ochoa Reza. En su momento el exsecretario general del Instituto de Capacitación y Desarrollo 
Político (Icadep) señaló la aparente inelegibilidad de Ochoa Reza como líder nacional priista, al no contar con 

militancia de 10 años para ocupar ese cargo. Mora Velázquez es uno de los militantes que recientemente promovió 
diversas solicitudes de expulsión ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, en contra del exgobernador de 

Coahuila, Humberto Moreira Valdez y el exsenador de Nayarit, Raúl José Mejía González, ambos casos por afiliarse 

a otro partido. Otras de las funciones que llevará a cabo el mexiquense en la entidad son promover, supervisar y 
coordinar la adecuada integración y funcionamiento de los órganos del partido, elaborar programas de activismo 

político que deberán ser incorporados al Programa Anual de Trabajo. Cabe mencionar que antes de la dimisión de 
Alberto Meléndez Apodaca como líder "tricolor", el organigrama del Comité Directivo Estatal ya carecía de titulares 

en al menos cinco secretarías. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Incumple PVEM por problemas Técnicos: Por motivos técnicos el Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM) en Hidalgo no ha podido subir información al Sistema de Portales de Obligaciones de 
Transparencia (Sipot), indicó Orlando León Méndez, titular del área encargada en la materia de dicho instituto 

político. “No es cuestión de que no tenemos la información, ya la contamos desde el año pasado, el problema era 
más bien de cuestión técnica y sistemas, pues no lográbamos accesar para subir los datos”, señaló. En entrevista, 

León Méndez aseguró que el PVEM ya cuenta con el portal de Internet donde han colocado información 
correspondiente a las obligaciones establecidas en la ley de transparencia local. “Sí se nos dificultó crear el portal, 

pues de entrada tenemos que pagar el dominio, la creación y entender que no se iba a manejar una somera 

información sino en el Sipot.” Sin embargo, reconoció que hubo confusión en los conceptos manejados por el 
Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI) y el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública 

Gubernamental y Protección de Datos Personales de Hidalgo (ITAIH). La semana pasada, relató, acudió con personal 
del ITAIH para comentarles sobre diferencias conceptuales con el INAI. “INAI nunca nos exigió a nosotros el Sipot, 

ellos nos enviaban solicitudes y formatos; pareciera que nos estábamos confundiendo en muchas cosas pues nos 

daban unos y con la nueva ley se cambiaron los formatos”, manifestó. El titular de la unidad de transparencia del 
verde ecologista dio a conocer que a partir de esta semana comenzarán a colocar información en el Sipot y 

concluirán a final de este mes. “Antes de que este mes acabe ya podamos tener la revisión del propio instituto y 
que nos haga saber si tenemos la información de acuerdo con la ley”, enfatizó. Negó que el PVEM recibiera sanciones 

porque incumplió con la ley de transparencia. (José Manuel Martínez, página 03) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Vargas no ha convocado a mesa política: dirigentes: Dirigentes de los partidos en Hidalgo 

coincidieron en que no han sido convocados por el secretario de Gobierno, Simón Vargas, para celebrar mesas 
políticas sobre la reforma electoral, pese a que el funcionario dijo que esta semana se efectuaría y a que existe la 

posibilidad de que el proceso comicial 2017-20187 comience en septiembre y no hasta diciembre. 
Aunque el Instituto Estatal Electoral (IEE), en su informe del pasado 31 de mayo, advierte en el ámbito legislativo 

local existen pendientes como los derechos político-electoral de pueblos indígenas, paridad en esa materia, fijar 
plazos para la consulta pública el día de los comicios entre otros, las propuestas de los líderes partidistas se centran 

en reelección de diputados, prerrogativas y regulación de propaganda. En entrevista por separado, justificaron que 

los diputados se encuentran trabajando en las iniciativas, esperan la convocatoria de las mesas políticas y saber si 
el Instituto Nacional Electoral (INE) fijará los tiempos del inicio del proceso electoral 2017-2018. 

Leoncio Pineda Godos, nombrado dirigente del Revolucionario Institucional (PRI) el 10 de junio, señaló que deben 
seguir una ruta crítica para escuchar todas las expresiones de su partido, pero reconoció que aún no existe una  

propuesta. Asael Hernández Cerón, líder de Acción Nacional (PAN) en la entidad, dijo que su partido busca la 

prohibición de propaganda en el transporte público, iniciativa que presentó la legisladora Mariana Bautista y se 
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encuentra aprobada en comisiones. El perredista Ramón Flores Reyes añadió que a su partido le preocupa el 

empalme de los tiempos federales y lo locales, ya que no existe “claridad”, así como el tema de las prerrogativas. 

Con él coincidió Daniel An-drade Zurutuza, dirigente de Encuentro Social (PES) en Hidalgo, a quien preocupa legislar 
el tema del financiamiento público con base en el listado nominal y la votación obtenida en el proceso anterior, 

expresó. En tanto, el presidente de Nueva Alianza en la entidad, Eliseo Molina Hernández, urgió al resto de los 
partidos a reunirse para abordar los lineamientos para la relación de diputados; además, revisar las funciones de 

INE e IEE. Abraham Mendoza Zenteno dijo que a principios de la siguiente semana presentarán la propuesta de 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) al Código Electoral local, que pugnará por la representación de los 
pueblos indígenas, entre otros puntos, dijo. Damián Sosa, presidente del Comité Directivo Estatal del partido de 

Movimiento Ciudadano (MC), dijo que su propuesta es que 50 por ciento de hombres y 50 de mujeres ocupen 
puestos de representación popular, pero el procedimiento debe ser flexible y no cuadrado para no dejan fuera a 

cuadros “valiosos”. (Marisol Flores, página 09) 

Criterio-Hidalgo no hará hospitales hasta no culminar dos: Hasta no concluir la construcción y puestas en 

funcionamiento de los hospitales de Zimapán y Metztitlán, la administración estatal no iniciará ningún tipo de 
infraestructura en la materia, comprometió el gobernador Omar Fayad Meneses. Al acudir a Huasca al inicio de los 

trabajos de la Octava Reunión Nacional del Sistema de Protección Social en Salud, el mandatario pidió al secretario 
de Salud federal, José Narro Robles, respaldo para concluir las dos edificaciones, así como su equipamiento. “No 

arrancará otro esfuerzo hasta no concluir los que están”, dijo Fayad Meneses durante el arranque de los trabajos 

que realizan los titulares del Seguro Popular de las 32 entidades del país. Fayad dijo que, aunque recibió la 
infraestructura inconclusa, no las dejará “a medias”.  “No porque haya sido otra administración la que los inició no 

los voy a continuar, nosotros la habremos de terminar y poner al servicio”, dijo. En su mensaje, Fayad Meneses 
pidió a secretario de Salud estatal, Marco Antonio Escamilla Acosta, y al directo, en Hidalgo del Seguro Popular, 

Abraham Rublúo Parra, mejorar coordinadamente el cuidado en la salud en la entidad. Para comprometer a ambos, 
dijo si Escamilla no cumple son sus indicadores será retirado y Rublúo “no lo sustituirá”. Durante el inicio de los 

trabajos, que culminan hoy, el exedil de Pachuca entregó tarjetas para la descargar la aplicación del Seguro Popular 

en los sistemas operativos ISO y Andraid, desarrollada en Hidalgo. Los usuarios podrán consultar personal médico 
que lo atenderá, medicamentos disponibles e incluso interponer una queja. (Emmanuel Rincón, página 10) 

Milenio-Promete Omar Fayad terminar 2 hospitales: (Alejandro Reyes, página 10) 
Crónica-Avanza entidad con mejora de servicios: (Alberto Quintana, página 03) 

Capital Hidalgo-Agilizan afiliación al Seguro Popular con app digital: (Sergio Juárez, página 04) 

Síntesis-Lanzan APP del Seguro Popular: (Edgar Chávez, página 03) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Recibe Pachuca embajador árabe: Durante la visita realizada a la ciudad de Pachuca por el embajador 
en México de la República Árabe de Sharaui, Ahmed Mulay Ali Hamadi, la presidenta municipal de la capital 

hidalguense, Yolanda Tellería Beltrán, coincidió con el diplomático en que es necesario el intercambio bilateral en 
materia de turismo, cultura, ciencia y comercio para el desarrollo de ambos pueblos. Luego de dar la bienvenida al 

embajador, la alcaldesa señaló que su administración tiene presente que la apertura con otros países es fundamental 

para que Pachuca se desarrolle en todos los sentidos y especificó que en lo que esté de su parte apoyará el 
intercambio en dichos rubros. Agregó que se considera una creyente de la multilateralidad, siempre apegada al 

respeto y a la coordinación que genere beneficios para los países que la promuevan, en este caso para Pachuca. 
Estableció que en todo momento debe apostarse por la coordinación bilateral entre pueblos, con la certeza de que 

los intercambios serán provechosos. El diplomático por su parte externó que ve en Pachuca una ciudad con alto 
contenido en riquezas en todos los sentidos, con amplia conciencia del desarrollo, al igual que su lugar de origen, 

por ello expuso que es necesario concretar acciones que beneficien tanto a la población de Pachuca como de su 

país. (Milton Cortés, página 03) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Los ajustes en el PRI 
Ayer comenzaron los cambios en la dirigencia del PRI estatal tras la llegada de Leoncio Pineda Godos el fin de 

semana pasado. El recién estrenado presidente del Partido Revolucionario Institucional designó al ex secretario 
general del Icadep y ex regidor de Tlalnepantla, Estado de México, César Román Mora Velázquez, como secretario 

de Organización del Comité Directivo Estatal. Mora Velázquez, quien tiene carrera en el tricolor mexiquense, fue 

pieza clave para concluir decorosamente apenas en 2015 el periodo del ex edil Pablo Basañez y su sustituto 
Guillermo Alfredo Martínez González en Tlalnepantla. También es conocido por haber promovido en 2016 un recurso 

ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en contra del actual líder nacional del PRI, Enrique 
Ochoa Reza, cuando fue nombrado como presidente de su partido. En el Icadep (la escuela de cuadros priistas) se 

le reconoció como sucesor de María de las Nieves García Fernández, actual coordinadora del PRI en el Congreso 
del estado de Oaxaca, a quien se le vincula como formadora de su carrera política. Ahora, ubicado en las oficinas 

de Luis D. Colosio en Pachuca, tendrá una ardua tarea de reconocimiento del terreno y escenario político no a nivel 

estado y partido –donde las relaciones públicas dan por sentadas muchas cosas- sino a ras de piso, en las regiones 
y municipios, donde el tricolor ha perdido fuerza en las últimas elecciones en Hidalgo. Sin embargo con la 

incorporación de César Román Mora Velázquez también se puede ganar en argumentación legal y jurídica de cara 
a 2018 pues también fue uno de los impulsores de la propuesta de expulsión del PRI de los ex gobernadores 

Humberto Moreira y Javier Duarte, ambos a la postre echados del partido. Se espera que en el transcurso de la 

semana continúe la designación de nuevos cargos partidistas en el PRI, donde la oficina de Acción Electoral y de 
Operación Política podrían quedar en manos de equipo vinculado a Mora Velázquez pues debe atender cuanto antes 

las necesidades de estrategia y reordenamiento del partido hidalguense. El tiempo dirá si Leoncio Pineda Godos 
tendrá en sus nuevos allegados a buenos elementos para poder llevarse el clásico "carro completo" en 2018 en 

donde no solo irán por las 7 diputaciones federales y la fórmula para el Senado, sino por los 18 distritos electorales 
para el Congreso del estado. Y es que hay que recordar que en 2016 el PRI perdió prácticamente la mitad de la 

elección para la Cámara local hidalguense y actualmente partidos como el PAN, PRD y su aliado Encuentro Social, 

ostentan zonas como Pachuca, Mineral de la Reforma y Huejutla, tanto en sitios ganados con votos como por la vía 
plurinominal. Seguramente surgirán más nombres en los próximos días y probablemente estemos, al igual que aquí, 

hablando de ellos. Hasta entonces. 
 

 (Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
“EN MI GOBIERNO NO HABRÁ CABIDA PARA LA CORRUPCIÓN, LAS FINANZAS DEBEN SER UNA CAJA 

DE CRISTAL Y LOS RECURSOS SE APLIQUEN DONDE DEBEN. NI MOCHES NI DIEZMOS. ESO AGRAVIA 
Y LASTIMA A LA CIUDADANÍA”, LAS PALABRAS DE OMAR FAYAD EN SU TOMA DE POSESIÓN 

 

279 DÍAS DE GOBIERNO DE OMAR FAYAD EN AUTÉNTICA  CARRERA DE OBSTÁCULOS Hoy martes 13  de junio se 
cumplen 279 días del gobierno de OMAR FAYAD , es decir estamos a 86 días de que se cumpla su primer año al 

frente de los destinos de nuestro estado y bien vale la pena intentar un vistazo de cómo caminan las cosas, desde 
la perspectiva de su discurso de toma de posesión donde marcó el camino de lo que sería su gobierno, en un 

auditorio Gota de Plata que atestiguo el inicio de un nuevo gobierno. Cuando ya se prepara el Primer Informe de 

acuerdo a lo que declaró ISRAEL FÉLIX SOTO Secretario Ejecutivo de la Política Pública, aún resuenan las palabras 
del gobernador OMAR cuando dijo en su toma de posesión: “EN MI GOBIERNO NO HABRÁ CABIDA PARA LA 

CORRUPCIÓN, LAS FINANZAS DEBEN SER UNA CAJA DE CRISTAL Y LOS RECURSOS SE APLIQUEN DONDE DEBEN. 
NI MOCHES NI DIEZMOS. ESO AGRAVIA Y LASTIMA A LA CIUDADANÍA”.    Lo que dijo en ese momento fue muy 

bien recibido por la ciudadanía que lo que menos quiere son funcionarios supuestamente a su servicio y pagados 
con dinero de todos que se aprovechen de su cargo para hacerse millonarios con trampas y pillerías, pasando de 

servidores públicos a ladrones elegantes por el cargo, pero sin duda vulgares ladrones por lo que son finalmente.  Si 
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se marcaba como ruta de gobierno el combate a la corrupción por algo sería y lo que el pueblo celebró seguramente 

no fue celebrado por otras gentes que vieron cómo se derrumbaba su reino y su cueva de Alí Babá. Sin que se diga 

nada y dejando todo a la libre interpretación, por algo sería que de entrada propuso para el gabinete a gente nueva 
en lo que se conoce como NUEVA CLASE POLÍTICA, dejando de lado a quienes por tradición ocupaban los cargos 

un sexenio sí y al otro también.  De esta manera es posible que ahora en puestos claves estén gentes que en otras 
circunstancias no sería posible, pero que abre una puerta a jóvenes talentosos del estado que ya en el trabajo han 

sorprendido gratamente por los resultados que están dando, cumpliendo la frase evangélica de: “por sus frutos los 

conoceréis”.  Y así aparecen en el horizonte político gentes como ISRAEL FÉLIX SOTO EN LA POLÍTICA 
PÚBLICA,  JOSÉ LUIS ROMO EN DESARROLLO ECONÓMICO, CITLALI JARAMILLO EN CONTRALORÍA, YÉSSICA 

BLANCAS EN FINANZAS, LAMÁN CARRANZA EN PROSPECTIVA Y PLANEACIÓN y otros que tienen la oportunidad en 
esta administración. LAS REACCIONES La propuesta y política en los hechos de combate en serio a la corrupción, 

así como la de dejar fuera a apellidos famosos, por lo menos mientras ejercieron el poder, claro que tuvo 

consecuencias y nada tranquilas de parte de quienes se sintieron perseguidos o despojados de algo que 
consideraban propio y no como una posibilidad que les había dado el tiempo, la costumbre y la falta de ganas de 

cambiar el panorama. Se sabe por ejemplo de telefonazos a la Secretaría de Finanzas en tonos agresivos de quienes 
fueron y ya no son para que le baje a su actuación en el manejo de los dineros y en la exhibición de quienes en su 

oportunidad no actuaron limpiamente llegando las actitudes hasta la intimidación con seguimientos al vehículo de 
la secretaria en un mensaje claro de que le baje a su actitud en contra de quienes sí la deben. Citlali Jaramillo la 

Secretaria de la Contraloría, que si algo tiene es la decisión de hacer valer la ley y de aplicarla como debe ser, ha 

visto como se dan hechos preocupantes en contra de ella por hacer valer el compromiso del Gobernador de que los 
cargos públicos no son para hacerse millonarios y de que la afirmación de “No moches, ni diezmos” se cumpla.  EN 

86 DÍAS… En 86 días se cumple el primer año de OMAR FAYAD y en estos días pueden pasar muchas cosas que 
enturbien los avances que se tienen en el combate a la corrupción con un Sistema Estatal que camina y que debe 

estar listo para el 18 de julio si los diputados no lo frenan por grillas, la llegada de nuevas empresas con cerca ya 

de 10 mil millones de pesos para el estado, la recomposición del gabinete con apuestas de nuevas figuras, el 
combate a la pobreza y las obras que se han podido hacer con un presupuesto difícil en este primer año y muchos 

otros renglones que son materia del informe. CUIDADO… El riesgo es que los resentidos y dolidos que tiene poder 
sin duda alguna y medios donde hacerlo, intenten crear un clima de inseguridad estos días o bien inicien campañas 

mediáticas para lastimar al gobierno actual y de esa manera pensar que se cobran las afrentas sufridas. Habría que 
estar muy atentos al incremento de actos criminales que pensando mal pudieran tener el apoyo y el impulso de 

manos dolidas. Cuestión de estar atentos, porque una cosa es la criminalidad llamémosle normal y otra la creada o 

inducida por grillos y en este caso con el mensaje claro de enturbiar el primer informe.  No se puede pasar por alto 
la posibilidad de campañas mediáticas para cuestionar lo hecho y para iniciar comparaciones de lo hecho antes y lo 

logrado ahora.  Casi es seguro que el tema de la seguridad ocupará el lugar principal de reclamos por cuanto antes 
las cosas eran distintas, sin tomar en cuenta que la delincuencia se ha incrementado, pero en todo el país. Y ya en 

este repaso de cuestionamientos apunte usted como seguros: el caso de los muertos en Ixmiquilpan en el reclamo 

del gasolinazo, el del Cerro del Gavilán, los casos de quienes se quedaron sin trabajo por la reingeniería llevada a 
cabo, la falta de medicinas en los hospitales aunque no se diga del caos y corrupción en que estaba Salud como 

dijo aquí en este diario Citlali Jaramillo. La cuestión será buscar hasta debajo de las piedras elementos para pegarle 
al primer informe… Ya lo verá usted…   Porque este año ha sido por lo que se ve para el gobernador OMAR, una 

verdadera carrera de obstáculos, que ha ido brincando con fuerza, y donde los resentidos, lo mismo por quedarse 

sin sus paraísos y quienes de pronto dejaron de ser los jefazos en política al parecer han buscado descarrilar este 
sexenio sin lograrlo, por una razón muy sencilla: El pueblo, la ciudadanía de bien apoya a su gobernador como lo 

hizo el día de las elecciones. Veremos…. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Pirotecnia electoral 
Ni tardos ni perezosos, los actores políticos que tienen la mirada fija en el 2018 comenzaron a moverse por todo el 

país, una vez transcurridos los "apretados" comicios estatales del pasado 4 de junio. En el Partido Acción Nacional, 
la señora Margarita Zavala de Calderón, arremetió contra Ricardo Anaya, dirigente nacional de ese instituto político, 

al responsabilizarlo de las derrotas en el Estado de México y Coahuila. A cambio, la señora Zavala cargó con un sin 

fin de señalamientos por parte de simpatizantes panistas, a ella le gritaron una y otra vez "asesina" durante una 
gira por San Luis Potosí, en alusión a la tragedia ocurrida en la guardería ABC, donde murieron calcinados varios 

menores de edad. Para Acción Nacional, la semana posterior a los comicios fue mala, si acaso, el menos dañado ha 
sido el poblano Rafael Moreno Valle, que evitó los reflectores momentáneamente. En el Partido Revolucionario 

Institucional las aguas se agitaron el pasado viernes, al tener como origen las redes sociales. Un mensaje que daba 

cuenta del supuesto relevo de Miguel Ángel Osorio Chong se hizo viral, mensaje que lo colocaba como nuevo 
secretario de Desarrollo Social para sustituir a Luis Miranda; sin embargo, _ todo quedó como una falsa alarma; 

son las "falce news" que predominan en las redes. Contra los pronósticos de los adelantados, en el tricolor nadie 
se mueve y, por el contrario, Luis Miranda, el de Sedesol, aún se mantiene con chamba, a pesar de su desempeño. 

Una semana después de la derrota, Andrés Manuel López Obrador cancela toda posibilidad de aliarse con. el Partido 
de la Revolución Democrática con miras al 2018. Mientras abre la puerta y reconoce al "esquirol" Partido del Trabajo, 

deja escapar más dé su soberbia contra el PRD, partido que con prestanombres hizo posible (al menos en Hidalgo) 

el registro de Morena. En tanto, la indefinición parece ser lo que priva en el sol azteca, pues mientras Alejandra 
Banales apuesta a una eventual alianza con el blanquiazul, el de Michoacán, Silvano Aureoles, se prepara para 

solicitar licencia al cargo de gobernador y buscar la nominación del PRD con rumbo a la presidencia. Y por su parte, 
Miguel Ángel Mancera, el jefe político de la Ciudad de México, reitera que su prioridad es gobernar la capital del 

país y atender sus problemas cotidianos, sin desdeñar que en el Partido de la Revolución Democrática lleva mano 

para obtener la candidatura en la carrera por llegar al despacho más importante de Los Pinos. Conforme se acerquen 
los tiempos que marca el calendario electoral, los astros se alinearán poco a poco, mientras, lo que emana en el 

ambiente es un olor a pólvora, cartuchos que se van quemando en esta pirotecnia electoral que durará varios 
meses.  

 
(Edmundo Mendoza, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Godos la tarea por hacer 
 José Leoncio Pineda Godos apenas asumió la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) le aparecieron 

detractores que le acusan de haber coqueteado alguna vez con Acción Nacional (PAN) hasta que fue incorporado 

al equipo de Omar Fayad Meneses quien le impulsó para que alcanzara la alcaldía de Tepeapulco, pero eso es lo de 
menos, hoy lo que importa al priismo es probar su capacidad para recomponer las estructuras tricolores para el 

2018. Todos los priistas saben que ocurrió en la elección para ayuntamientos que propició la alternancia en una 
gran cantidad de ayuntamientos y que dejó al PRI solo con una cuarta parte de los 84 ayuntamientos, perdiendo 

plazas importantes como Pachuca, Actopan, Huejutla, Ixmiquilpan y Mineral de la Reforma que comprometen el 
resultado en las elecciones federales y estatales del próximo año. La pugna entre grupos y personajes condujeron 

a triunfos sorprendentes como los del Partido Encuentro Social (PES) que en su primera contienda municipal logró 

siete ayuntamientos y estuvo cerca de ganar por lo menos otros tres, además de tener representación en el 
Congreso Local o bien como candidatos postulados por otros partidos recibieron apoyos para derrotar a los 

abanderados tricolores. Tampoco se desconoce que grupos de permanencia y algunos personajes se siente 
desplazados o marginados, lo que se apreció con la extinción de La Joya que de grupo de operación se convirtió en 

político, lo que marco el principio del fin para este equipo que fue “alimentado” en los últimos tres sexenios, tampoco 

se puede minimizar la postura fijada el primero de mayo por Roberto Pedraza Martínez jefe político del Consejo 
Supremo Hñahñu (CSH).  Funcionario municipal en Pachuca durante la gestión de Fayad Meneses, en los últimos 

años Pineda Godos ocupó la dirección del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en 
Guanajuato, es decir que su tarea política sólo la tuvo como alcalde y tendrá que hacer primero una tarea de 
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reconciliación porque para el próximo año el PRI requerirá de todos sus activos y no será fácil meter todas las 

canicas en una sola bolsa. Al final, en el escenario nacional un jugador central en la carrera presidencial es el 

secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong y mucho depende de su futuro para las decisiones sobre las 
candidaturas a diputados federales y senadores, obviamente que incidirán en las locales y el gobernador Omar 

Fayad como jefe del priismo hidalguense debe entregar buenas cuentas, porque tampoco se puede obviar que fue 
presidente estatal del PRI. 

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

Que Quien avienta la piedra y esconde la mano es el dirigente del PAN, Asael Hernández Cerón, pues a pesar 
de ser público el proceso de expulsión que enfrenta ante su CEN por haber sustituido candidaturas ilegalmente, 

sigue echándole la bolita al IEEH por la negativa del registro de éstas cuando no cumplían la paridad de género. A 

más de 6 meses de resueltas las impugnaciones y concluido el proceso, Asael continúa reprochando los “agravios” 
en su contra, sin que dicha estrategia le deje buenos dividendos. 

:Que En todos lados se cuecen habas, y no solo en los niveles federal o estatal se pueden hacer negocios de última 

hora durante la transición de un gobierno a otro; cada uno en su área de influencia y autoridad le puede sacar 
provecho, como ocurrió en Tlahuelilpan, donde el ex presidente municipal, Jaime Moreno Contreras, expidió 

15 licencias para giros negros, justo “al cuarto para las doce” de entregar su cargo por lo que la actual administración 

está revisando el tamaño del problema que les heredó el homónimo del artista de la barba partida. 

:Que La austeridad presupuestaria del gobierno federal para este año, particularmente en materia de turismo, ya 
comenzó a afectar a la entidad, y si bien lo había anticipado el secretario Eduardo Javier Baños Gómez, no deja 

a nadie satisfecho que, por ejemplo, hayan tomado la decisión de cerrar los 17 módulos de información que se 
tenía ubicados estratégicamente en las siete regiones hidalguenses, aunque se diga que con las nuevas tecnologías 

se solventa esta situación, pues mucha gente todavía anda buscando lugares preguntando. 

:Que Se tardaron las autoridades -léase Obras Públicas del estado o ayuntamiento de Mineral de la Reforma-, 

para ordenar el derribo de cuatro topes sobre la carretera Pachuca, Ciudad Sahagún, a la altura de las Águilas, 
pero caen muy bien este tipo de decisiones, principalmente porque, como en este caso, existe un puente vehicular 

en la zona, y mientras pasaban 2 mil carros en el arroyo vehicular, solo 17 personas cruzaban. Ojalá sentará 
precedente para que se quiten muchos más en el estado, sobre todo donde hay escaleras y hasta semáforos junto 

a los topes. 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"El impacto se ve en las calles y en la seguridad, porque al final del día es un desvío de recursos y eso ha 

afectado; estamos trabajando en obras inconclusas para seguir haciendo las denuncias, pero aún no se tiene el 

monto exacto de este rubro" 
Raúl Camacho Baños 

Alcalde de Mineral de la Reforma, sobre desvío de recursos de Filiberto Hernández 

"No vamos a dejar las cosas a medias, no soy de aquellos que opinan que porque los haya hecho otra 
administración no los voy a continuar, están hechos para el servicio de la gente y si ya una administración puso la 

primera piedra, nosotros la habremos de concluir" 

Omar Fayad Meneses 
Gobernador de Hidalgo 

"El partido siempre ha sido un instituto que ayuda a la ama de casa, al estudiante, los casos de excepción en 

donde ha habido situaciones en las que un gobernante o algún funcionario han sido señalados, son situaciones 
totalmente atípicas" 
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Leoncio Pineda Godos 

Dirigente priista sobre corrupción atípica 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
que con la asunción de Leoncio Pineda Godos como dirigente del PRI en Hidalgo diversos sectores priístas ya 

empiezan a reclamar para que la renovación sea completa en carteras como la Confederación Nacional Campesina 

(CNC), en la cual Citlalcoatl Moreno excedió su periodo al frente de la organización agraria, donde además las bases 
labriegas le empiezan a cuestionar la falta de resultados, vaya, que ni siquiera se pare en su oficina. 

 
que el nuevo presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Leoncio Pineda Godos, realizó ayer su primera 

designación al interior de este instituto político, a César Román Mora Velázquez, como secretario de organización 

del Comité Directivo Estatal. 
 

que el regidor de Morena, Jaime Horacio Medina Lugo, ya no sabe dónde meter la cabeza después que su dirigencia 
estatal lo botó por apoyar parquímetros y el convenio con el Grupo Pachuca; este golpe llega después que la 

Auditoría Superior del Estado lo multó con 15 mil pesos por omiso, ya que no entregó su declaración patrimonial.  
 

que quienes ya están hartos de pagar por trabajar son los choferes de taxis de la zona metropolitana, pues si 

quieren ingresar por pasaje al centro comercial más grande de la ciudad deben pagar 20 pesos diarios. Esta situación 
mantiene molestos a los trabajadores del volante, pues además de pagar una cuota para poder trabajar, no saben 

si ésta es para la plaza comercial o para los líderes que dicen representarlos. 
 

que el expresidente municipal de Molango, Gabriel Neri Hernández Valdés, desapareció en su municipio y resulta 

que se ha dejado ver muy relajado y degustando bebidas espirituosas pero en municipios serranos aledaños. 
Hernández Valdés se hace presente en fiestas fuera del municipio que gobernó; tal vez, por los reclamos que 

enfrenta por desvíos de recursos públicos y de su enriquecimiento ilícito cuyas observaciones no han sido aclaradas 
ante la auditoría superior del estado. 

 
que pronto estarán preocupados por algunos despidos que realizó la Secretaría de Gobierno, pues fue tan clara la 

idea de justificar los despidos que el director de administración, Aldo Araujo Martínez, entregó sendos oficios 

notificando en ellos rescisiones laborales por “ajuste de personal”, y por “daños y perjuicios a la secretaría”. Vaya 
que por no saber justificarse podrían perder ante los tribunales. 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Ya está la denuncia penal contra sir Filiberto, ¿en qué isla habría recibido la noticia? 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
 

Arriba-Laman Carranza. Bajo la premisa de realizar actividades estratégicas como la elaboración y actualización 
del Plan Estatal de Desarrollo, el establecimiento de los lineamientos para la formulación de los programas regionales 

en coordinación con los municipios, Carranza Ramírez trabaja en coordinación con lo trazado por el Ejecutivo estatal 
para un crecimiento ordenado y sustentable de la entidad. 
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Abajo-Beatriz Peña. En un municipio como El Arenal el escenario no es nada sencillo y en ese sentido el trabajo 

político de mediación precisa de una estrategia que permita alcanzar alianzas en función del beneficio del pueblo 

en sí y no sólo para unos cuantos. De ahí que el trabajo para Peña Reséndiz como alcaldesa no es poco, porque los 
pendientes son varios. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 
TECNOLOGÍA 
Indicaron los grillitos que el marco de la Octava Reunión Nacional del Sistema de Protección Social en Salud, al que 
acudieron secretarios del ramo de diversas entidades y el federal, José Narro, sirvió además para hacer gala de 
la tecnología pues el punto central del evento protocolario fue la llegada de un dron que acercó hasta las manos 

del gobernador Omar Fayad un teléfono celular para dar inicio a las estrategias implementadas a partir de este 
lunes en Hidalgo. 
 
CONTUNDENCIA 
Alegró a los grillitos el rápido proceder de las autoridades de la Semot y del STCH, quienes derivado de una imagen 
publicada en este medio de comunicación, relativa a una violación a la normativa vial que puso en riesgo al pasaje 
que viajaba en una pesera que se pasó un alto, tomó acciones y sancionó al conductor. Bien por esta respuesta 
inmediata y ojalá sirva de ejemplo para quienes pretenden estar por encima de las leyes. 
 
ACUSA 
Tremendo ramalazo pretende dar el alcalde de Mineral de la Reforma, el panista Raúl Camacho, a su antecesor el 
priista Filimuerto Hernández, pues después de varios meses y diversos rumores sobre el estado que guardan las 
arcas municipales decidió envalentonarse y comenzar los procesos correspondientes ante un posible desfalco por 
más de 23 millones de pesos y lo que se acumule; la carpeta de investigación ya está activa en la PGJEH y veremos 
si queda ahí o es sólo el inicio de más denuncias. 

 
ESTRELLITA 
Donde andan más que activos en materia de Seguridad Pública es en el municipio de Tolcayuca, pues resulta que 
los mandos policiales “se pusieron la camiseta” y hoy lo demuestran al ser la demarcación con el índice delictivo 
más bajo, lo cual fue corroborado por el propio coordinador estatal, Uriel de Jesús Moreno, quien durante una 
reunión a puerta cerrada, según los grillitos, hasta felicitó a los elementos por estos logros; todo lo contrario con 
Mineral de la Reforma que ostenta el nada agradable primer sitio, seguido de Pachuca, en materia de comisión de 
ilícitos de todo tipo. 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Partido Verde gasta millones en bienes de lujo: “A favor del dictamen”. Los siete senadores del 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM) votaron en favor de la reforma energética, en diciembre de 2013. 
Ninguno de ellos se opuso, a pesar de los posibles impactos ambientales y sociales, “resultado de la generación y 

el uso de energía”, señalados por el Centro Mexicano del Derecho Ambiental (Cemda). Un año y siete meses más 
tarde, el PVEM levantó como trofeo la ley que prohibía el uso de fauna silvestre en circos. Como consecuencia, 

muchos de los animales que dejaron de vivir en ellos y formar parte del espectáculo fueron abandonados o murieron. 
En marzo del 2017, el tema siguiente fue: los bosques, a través de la Ley de Desarrollo Forestal Sustentable. El 

Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible alertó sobre posibles retrocesos en materia de derechos 

humanos, participación y transparencia. Luego vino una de las iniciativas más polémicas de los últimos tiempos, la 
Ley General de la Biodiversidad, presentada por la senadora del PVEM, Ninfa Salinas. Organizaciones ambientales 

como Greenpeace advirtieron el posible despojo de recursos naturales. Las anteriores son algunas de las acciones 
legislativas que, según diversas organizaciones ambientalistas, pueden considerarse como “antiverdes” y que han 

sido impulsadas por los pevemistas durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto. El partido que 

habla como perico Organizaciones no gubernamentales consultadas acusan que esas iniciativas del PVEM responden 
a intereses distantes de la agenda ambiental. En contraste, y de acuerdo con documentos obtenidos vía 
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Transparencia por EL UNIVERSAL, el partido ha erogado 228 millones 787 mil 666 pesos en el periodo que va de 

2011 a 2017. Entre estos se cuentan gastos en publicidad, vehículos, ropa, despensa, comidas en restaurantes, 

viáticos, consultorías políticas, servicios jurídicos, seguridad privada y salones para eventos. El más alto es por 
telefonía celular, con 73 millones 584 mil 800 pesos. (Enrique Alvarado, Andrés M. Estrada Y Alejandro 

Melgoza, primera plana) 

La Jornada- Casi 5 millones de menores laboran en el país, Inegi: La vigencia y efectividad de los derechos 

de la niñez y adolescencia no sólo están muy lejos de ser realidad en México, sino se encuentran en riesgo 
permanente de vulneración, advirtió la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). Este riesgo, añadió el 

organismo, está esencialmente en una inadecuada cobertura de sus necesidades de subsistencia ante insuficientes 
ingresos que tienen sus padres y tutores como consecuencia de la desigualdad y pobreza en que viven. En un 

pronunciamiento con motivo del Día Internacional contra el Trabajo Infantil, que se conmemoró ayer, la Comisión 
Nacional alertó sobre el trabajo de niñez y adolescencia, pues vulnera sus derechos humanos y los expone a ser 

víctimas de explotación, esclavitud y trata de personas, fenómenos delictivos para los que no debe existir tolerancia 

social ni omisión de las autoridades. De acuerdo con los más recientes datos del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), en 2015 había en el país 2 millones 475 mil 989 niños, niñas y adolescentes de cinco a 17 años 

que realizaban alguna actividad económica, y 2 millones 217 mil 648 en ‘‘ocupaciones no permitidas’’, consideradas 
así porque ponen en riesgo su salud, afectan su desarrollo o bien se llevan a cabo por debajo de la edad mínima 

permitida para trabajar, de acuerdo con la Ley Federal del Trabajo (LFT). De esta cifra global, 27 por ciento son 

niñas y 73 por ciento niños. Otro dato que revela la violación de los derechos de este sector de la población es que 
915 mil 309 menores no asisten a la escuela por estar trabajando (36.9 por ciento). Las tres entidades federativas 

con mayor población de niños, niñas y adolescentes que trabajan son estado de México, con 286 mil 153 (11.55 
por ciento); Jalisco, 220 mil 116 (8.89 por ciento), y Puebla, 208 mil 450 (8.41 por ciento). El mismo Inegi, en datos 

contenidos en el Módulo de Trabajo Infantil (MTI) identifica los principales motivos por los cuales los menores 
realizan algún trabajo económico: para pagar su escuela y/o sus propios gastos, porque el hogar necesita de su 

trabajo, por gusto o sólo por ayudar en su casa y a su familia. De las niñas, niños y adolescentes que están 

ocupados, 42.5 por ciento no recibe un ingreso, seguidos por aquellos que reciben hasta un salario mínimo (28.8 
por ciento) y solamente 7.5 por ciento perciben ingresos mayores a dos salarios mínimos. (José Antonio Román 

e Israel Rodríguez, primera plana) 

Excélsior- En cárceles, un asesinato por semana; 2016, el año más violento: Segob: La violencia en las 
cárceles del país dejó 271 reclusos muertos entre los años 2013 y 2016. De acuerdo con información de la Secretaría 

de Gobernación (Segob), del Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social (OADPRS) 

y de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), en los últimos cuatro años se registró el homicidio de 
un preso cada semana, en promedio. En general, de 2013 a 2016 se reportaron tres mil 159 riñas y 24 motines en 

prisiones de 21 entidades federativas. En 2013 hubo 83 asesinatos en cárceles; en 2014, 49; en 2015, 52; mientras 
que en 2016 se registraron 85 homicidios por contusiones, armas punzocortantes o de fuego. En las prisiones que 

administra el gobierno de Nuevo León se cometieron 61 asesinatos; en la Ciudad de México, 57; en Tamaulipas, 

45; en el Estado de México, 27; en Jalisco, 12; y en Sonora se reportaron 14 casos. Algunas causas de las agresiones 
entre internos son ataques, amenazas, extorsiones, cotos de poder, el ingreso de objetos y sustancias prohibidas, 

venta de artículos de primera necesidad, así como el control del mercado de la droga en los centros de reclusión. 
(Marcos Muedano, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Un fallo con jiribilla política 
No es casual que el juez octavo de distrito en materia administrativa, Fernando Silva García, emita una  bochornosa 

y ambigua suspensión definitiva “para que cese de manera total la construcción de la Línea 7 del Metrobús 
Reforma”. Decisión por fortuna litigable. Es el juez que ve “inconstitucionales” las fotomultas porque los infractores 

no tienen derecho de audiencia (lo cual es falso porque son impugnables). Con ese criterio, lo mismo habría de 
atribuirse a las que levantan los policías. Juez de “complacencias políticas” para golpear a Miguel Ángel Mancera y 

mantener la capital en el siglo pasado. Resolución infundada, pues ninguna de las “preocupaciones” de grupos 
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ambientalistas patito (el más panchero de Raúl Ojeda) se relacionan con el proyecto. “... se desprenden elementos 

que podrían llevar a considerar que toda la Avenida Paseo de la Reforma constituye un monumento histórico 
protegido...”, aventura. Sí, Chucha: entonces ¿el camellón que dejó el gobierno de AMLO, las luminarias, los 
semáforos y el pavimento no debieran existir, y habría que impedir la circulación hasta de bicicletas...? 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

AMLO cierra la puerta y abre otra 

Alguien decía ayer que el peor enemigo de Andrés Manuel López Obrador es él mismo, y que sus mejores 
promotores son sus enemigos y críticos. De lo segundo no tengo duda, de lo primero es cuestión de matiz: mientras 

está de precandidato, su quehacer permanente, nadie como él; en cuanto inician las campañas, él se encarga de sí 

mismo y electoralmente se daña como nadie lo daña. Lo vimos en 2006, en 2012 y en el proceso del Estado de 
México, central en su campaña, en el que él y Delfina Gómez perdieron ante el PRI y Alfredo del Mazo, lo que 

registró y llevó, el 5 de mayo, a dar un primer ultimátum al PRD y a Juan Zepeda para declinar a su favor, lo que 
éste rechazó, lanzando otros cuatro ultimátums más que recibieron la misma negativa. Tras el proceso, la presidenta 

saliente del PRD, Alejandra Barrales, le ofreció ir aliados en 2018, a lo que le respondió el domingo ante el pleno 
del Congreso Nacional de Morena: Un partido, (el PRD) conformado por dirigentes y gobiernos corruptos, que 

compra votos, reparte migajas, trafica con la pobreza de la gente y solo es movido por el interés personal de sus 

dirigentes, no puede ser considerado un partido de izquierda… Quienes se asocian con la mafia del poder no son 
más que mercenarios, politiqueros, oportunistas… Mi visión es que no podemos marchar juntos con estos partidos: 

PRI, PAN, Movimiento Ciudadano, Encuentro Social y Nueva Alianza, a los que acusó de mantener acuerdos con 
(Enrique) Peña Nieto y el régimen. Y con esto, por ahora, cerró la puerta a las alianzas de Morena, abriéndosela 

solo al PT, que de última hora declinó por él en el Estado de México, sin mayor aportación. Ese portazo a las alianzas 

lo dio el presidente de Morena al tiempo que operadores del PRD y del PAN ya hablan para formar una alianza 
opositora al PRI y al mismo López Obrador para 2018. El punto de desacuerdo, que han pospuesto pero es central, 

es el del candidato, pues el PAN quiere uno azul para la Presidencia, a lo que el PRD cedería siempre y cuando el 
de Ciudad de México fuese amarillo. Recordatorio: las elecciones presidenciales son dentro de 355 días, el próximo 

3 de junio. 
RETALES 

1. DECISIÓN. La Suprema Corte está por resolver la acción de inconstitucionalidad promovida por el PRD y Morena 

contra la reforma por la que el Senado amplió los períodos de cuatro magistrados del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, dos de tres a seis años y otros dos de seis a ocho; 

2. EDITORIAL. Ahora resulta que, según ese tribunal electoral, no es Rafael Moreno Valle, sino Editorial Porrúa la 
que promueve el libro con el que busca la candidatura presidencial del PAN. Sería una inversión de proporciones 

nunca vistas en la industria editorial de México; y 

3. PORTAZO. El gobierno federal resucitó al PT, mediante una operación electoral a destiempo y poco clara, cuando 
ya había perdido el registro en las pasadas elecciones federales. Y a cambio se entregó a Morena. No entiendo. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

Que en la Secretaría de Relaciones Exteriores, a cargo de Luis Videgaray, dicen que ya se logró que la Casa Blanca, 
que encabeza Donald Trump, se involucre de manera directa e integral en la búsqueda de soluciones a las causas 

estructurales de la migración. Así se hará patente durante la Conferencia sobre Prosperidad y Seguridad en 
Centroamérica, que materializará uno de los 10 objetivos que el gobierno federal se trazó a principios de este año 

como parte de su relación con Washington: hacer que el desarrollo del hemisferio sea una responsabilidad 

compartida. Ahora hay que esperar a ver qué prioridad le dan los vecinos con el lío que traen el mandatario y su 
ex jefe del Buró Federal de Investigaciones. 
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Que al calor de la campaña, como usted recordará, Morena acusó al mandatario de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, 

de ser el autor de los videos que mostraban a Eva Cadena recibiendo dinero en nombre de Andrés Manuel López 

Obrador, pero ahí quedó el señalamiento. Ahora es el senador priista Héctor Yunes quien denunció que el 
mandatario está detrás de un audio, según el cual el ex gobernador Javier Duarte le habría dado mil 300 millones 

de pesos, y asegura que tiene el sello de la casa del gobierno veracruzano. ¡Vaya casualidades! 
 

Que el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, generó nerviosismo entre las filas perredistas locales con 

presencia nacional tan pronto ventiló sus aspiraciones presidenciales. El diputado federal Fidel Calderón y el senador 
Raúl Morón buscan que el mandatario renuncie antes del 1 de octubre y permita así la convocatoria a comicios 

extraordinarios en 2018 para elegir a un nuevo gobernante, pues en caso de entregar el cargo después de esa 
fecha, dicen, Aureoles “podrá maniobrar para dejar en su lugar a un incondicional”. 

 

Que durante los próximos dos días, el presidente Enrique Peña Nieto mantendrá una agenda privada y solo saldrá 
de Los Pinos para grabar spots correspondientes a su quinto Informe de gobierno en diversos estados. Este martes 

viajará a Aguascalientes, el miércoles a Jalisco y será hasta el jueves cuando retome la agenda de actividades 
públicas. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Ni a mano ni en paz 
Andrés Manuel López Obrador tiene buenas posibilidades de ser el próximo presidente de México. En varias 

encuestas se encuentra en primer lugar con rumbo a la elección presidencial de 2018. Ha utilizado los tiempos de 
radio y televisión de su partido para promoverse a sí mismo y ha convertido a Morena en el partido de mayor 

crecimiento en nuestro país en los últimos años. López Obrador no parece haberse enriquecido en lo personal a 

pesar de sus muchos años en la política, lo cual es de agradecer en un país agraviado por la corrupción y el 
enriquecimiento de tantos políticos. Se trata de un hombre carismático en un medio marcado por la mediocridad y 

la simulación. Habla además con un lenguaje llano que contrasta con los discursos artificiales de tantos políticos.  
López Obrador, sin embargo, tiene un gran enemigo y no es precisamente la mafia del poder. El rostro lo ve en el 

espejo cuando se afeita cada mañana. El enemigo es él.  La arrogancia ha sido la principal razón de las derrotas de 

Andrés Manuel. En 2006 tenía la elección presidencial virtualmente ganada, pero la perdió por su insistencia de 
llamar “chachalaca” al presidente Vicente Fox. En el Estado de México este 2017 pagó caro el rechazo a forjar una 

alianza con los otros partidos de izquierda, en particular con el PRD. Cuando finalmente dijo que estaba dispuesto 
a aceptar la alianza, poco antes de que concluyera la campaña, fue con la condición de que renunciara el candidato 

perredista. Con estas decisiones convirtió lo que debió haber sido una amplia victoria de la izquierda en un estrecho 

triunfo para el PRI.  Este domingo 11 de junio López Obrador ha dejado en claro que continuará por el mismo 
camino. Afirmó que en el 2018 Morena sólo tendrá alianza con el Partido del Trabajo, el cual está tan desesperado 

por conservar el registro y sus prerrogativas que aceptará cualquier condición. El PRD, el partido que presidió y lo 
postuló en dos ocasiones como candidato presidencial, está descartado.  López Obrador acusó al PRD de ser un 

partido “palero” y de estar asociado con la “mafia del poder”. “En las pasadas elecciones -dijo en el tercer Congreso 
Nacional Extraordinario de Morena este 11 de junio-- salió a flote la inmoralidad de los dirigentes del PRD. Es una 

vergüenza lamentable que en Veracruz los dirigentes del PRD mantengan una alianza con el PAN, y con un personaje 

tan corrupto y perverso como [Miguel Ángel] Yunes Linares.”  La apuesta de López Obrador es que los militantes 
del PRD simplemente se salgan de su partido para engrosar las filas de Morena. No descarto que lo logre. Nadie 

habría pensado el 9 de septiembre de 2012, cuando anunció que se separaba del PRD para formar Morena, que 
éste sería el principal partido de la izquierda de nuestro país en 2017.  López Obrador dijo entonces que la 

separación era amigable: “No se trata de una ruptura. Me despido en los mejores términos. Me separo de los 

partidos progresistas con mi más profundo agradecimiento a sus dirigentes y militantes. Estamos a mano y en paz.” 
Pero hoy no están ni a mano ni en paz. Las descalificaciones de López Obrador al PRD son insultantes. El líder 

natural de la izquierda no busca alianzas, exige obediencia.  Al hacerlo Andrés Manuel no sólo ha exhibido un 
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carácter autoritario que atemoriza a muchos, sino que divide a la izquierda. Y el Estado de México parece ratificar 

la idea de que la izquierda dividida siempre será vencida. 

Contra el Metrobús  
Como vecino del Paseo de la Reforma me opongo a la línea 7 del Metrobús. Es una falsa solución que creará 

mayores problemas de los que resolverá. Pero el fallo del juez octavo de distrito en materia administrativa que 
suspendió ayer la obra es peor. Simplemente hará que se quede el tiradero de manera indefinida. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

¡Basta ya de una organización deficiente de elecciones! 
 

Ya que estamos en las propuestas de cambios para tener una mejor democracia (ayer traté la segunda vuelta y la 

obligatoriedad del voto), agreguemos la necesidad de terminar, de una vez por todas, con el absurdo sistema dual 
de organización de las elecciones en México. Es hora de desaparecer los llamados Organismos Públicos Locales 

(Oples), de tal suerte que el Instituto Nacional Electoral (INE) sea el responsable de organizar todos los procesos 
electorales en nuestro país. Me van a acusar de centralista y quizá lo sea, pero me parece ridícula la coexistencia 

de autoridades electorales locales con una nacional. En la gran mayoría de los países, las elecciones las organiza 

una sola institución nacional o bien los estados, provincias, municipios, condados, etcétera. En México, a partir de 
la última reforma electoral, hay cosas que hace el INE y cosas que hacen los Oples. Este sistema es peor al que 

teníamos antes, donde las jurisdicciones estaban clarísimas: el Instituto Federal Electoral organizaba los comicios 
de Presidente, senadores y diputados federales. Los institutos estatales, los de autoridades y referéndums locales. 

El problema es que muchos de los consejos de los institutos locales los controlaba el gobierno. Los consejeros eran 
nombrados por el Congreso estatal que, a su vez, estaba dominado por el gobernador. La oposición, entonces, se 

quejaba de parcialidad a favor del partido gobernante por parte de las autoridades electorales. Para evitar esto, en 

la última reforma se transformaron los institutos estatales en Oples, sus consejeros los pasó a nombrar el INE, se 
dividieron las tareas en la organización de los comicios y se abrió la posibilidad de que en casos extremos, el INE 

organizara por completo las elecciones locales. ¿Funcionó? Por lo que vimos en las pasadas elecciones, la respuesta 
es no. En el Estado de México, Morena, PAN y PRD se quejaron de parcialidad del Ople mexiquense a favor del 

candidato del PRI. En Coahuila, la actuación de su Ople fue lamentable. No sólo toda la oposición está convencida 

de su parcialidad a favor del PRI, sino que además la culpan de haber participado en un presunto fraude electoral. 
Vamos a ver qué pruebas presentan, pero es evidente que su trabajo fue patético en algo tan básico como contar 

los votos. Para empezar, publicaron un conteo rápido, con una buena muestra, que le daba cierta ventaja al 
candidato del PAN a la gubernatura (aunque el intervalo de confianza se traslapaba con el del PRI). Luego, cerraron 

el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) con tan sólo el 72% de las casillas contabilizadas. 

Después, la presidenta del Instituto Electoral de Coahuila se hizo bolas tratando de justificar lo injustificable de un 
PREP chafa. Era jueves por la tarde, cuatro días después de la elección, y todavía no sabíamos quién había ganado 

en un estado con un padrón de dos millones de ciudadanos. Hay países, como Brasil, con un padrón de 143 millones 
de personas, que dan a conocer los resultados oficiales de sus elecciones la misma noche de los comicios. Para el 

contribuyente mexicano ha sido un pésimo negocio la coexistencia de autoridades nacionales y locales. Por un lado, 
nos cuesta una millonada y, por el otro, en lugar de tener comicios de mejor calidad, estamos viendo retrocesos 

como lo ocurrido en Coahuila, donde el conteo de votos se volvió una chunga. Basta ya de justificar estas ineficacias 

con un falso discurso federalista. Lo que México requiere es una sola autoridad fuerte e independiente que organice 
todas y cada una de las elecciones. Lo mismo un tribunal judicial y una fiscalía de delitos electorales. Instituciones 

con la capacidad y recursos (materiales, financieros y humanos) para organizar una elección al año de todas las 
entidades donde haya comicios. Instituciones que no puedan manipular ni el gobierno federal ni los gobernadores 

de los estados. Mantener el estatus es arriesgarnos a una multiplicación de casos como el de Coahuila este año o 

Chiapas en 2016, donde los consejeros fueron destituidos por incumplir la ley. El más perjudicado con el sistema 
actual es el INE, que no organiza del todo los comicios locales y los inconformes igual le echan la culpa de todos 

los errores. Puro costo y nada de beneficios. Antes de que la imagen del INE termine por desgastarse y pierda su 
credibilidad, mejor darles la responsabilidad de todo el paquete electoral anual. En el camino, los contribuyentes 
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nos ahorraremos un chorro de lana de burocracias locales que han demostrado, una y otra vez, carecer del tamaño 

e independencia para enfrentarse a los gobernadores de sus estados. 

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

¿Qué se está cocinando en Los Pinos? 
El presidente Enrique Peña Nieto dedicará tres días a actividades ciento por ciento privadas, nos dicen en la casa 

presidencial. Ayer el mandatario trabajó en privado con el gabinete de Seguridad Nacional y aseguran que este 
martes y mañana miércoles se abocará a grabar spots en estados del occidente del país con miras a su V Informe 

de Gobierno. Esta es una de las pocas veces a lo largo de su mandato que el Presidente de la República no ha 
desarrollado actividades públicas en más de dos días seguidos. Nos confirman en Los Pinos que el jueves el 

mandatario encabezará una reunión con el Consejo de la Comunicación y para el viernes aún no hay datos de la 

agenda presidencial. Sin embargo, mientras en la residencia oficial ven estos días sin actos públicos y de trabajo 
interno con normalidad, en varias dependencias federales está desatado el popular deporte de los escenarios 

políticos. Hay secretarías en las que los escenarios van de ajustes en el gabinete, hasta la posibilidad de que se 
esté preparando un destape del candidato presidencial del PRI para el 2018; se preguntan si algo se está cocinando 

en Los Pinos. 

 
La buena y la mala para Barbosa 

Una vez acabada la elección y con el corte de caja, el senador Miguel Barbosa tiene dos noticias, una buena y otra 
mala. La buena es que cumplió con su compromiso y su operación política en Nezahualcóyotl le generó 100 mil 

votos a la candidata de Morena, Delfina Gómez, quien alcanzó 102 mil sufragios. En este espacio le comentamos 
que don Miguel prometió ese número de votos para Morena en el mismísimo bastión del candidato del PRD, Juan 

Zepeda. La mala es que Zepeda le ganó 2 a 1 a doña Delfina, pues el PRD logró poco más de 209 mil votos. Así, 

don Miguel se ha comenzado a ganar sus estrellas en el proyecto que comanda Andrés Manuel López Obrador. 
Méritos que quizá tenga que recordar el próximo año cuando se repartan las candidaturas, en especial cuando se 

determine quién será el abanderado morenista al gobierno de Puebla. 
 

Morena perdona a “pecadores” 

La molestia de algunos partidos por el trabajo que realizaron el Instituto Nacional Electoral y los organismos 
estatales en las entidades donde perdieron llegó a tal grado que Horacio Duarte, representante de Morena, dijo 

extrañar a Luis Carlos Ugalde, ex presidente del entonces llamado Instituto Federal Electoral, al que el actual líder 
morenista, Andrés Manuel López Obrador, señaló como parte de quienes le “robaron” la elección en 2006. “Tenía 

más fuerza Ugalde… qué lejos les queda (José) Woldenberg”, dijo Duarte a los consejeros. Nos comentan que al 

parecer Morena está en una etapa de perdón total, pues primero perdonó a la maestra Elba Esther Gordillo y 
permitió que sus cercanos los apoyaran en la elección del Edomex, y ahora profesa admiración por don Luis Carlos. 

Llegó el tiempo de perdonar a los “pecadores”, las vueltas que da la política. 
 

Genera suspicacia renuncia de Castillejos 
En los pasillos del Congreso de la Unión vieron con suspicacia la renuncia del consejero jurídico de la Presidencia 

de la República, Humberto Castillejos Cervantes. Su dimisión al gabinete presidencial fue, según la versión oficial, 

porque Castillejos contraerá nupcias, próximamente. No obstante nos cuentan, que legisladores de oposición han 
interpretado su dimisión como una señal para allanar el paso ante la posibilidad de que el actual procurador general 

de la República, Raúl Cervantes Andrade, su primo, pueda participar en el proceso para elegir al nuevo fiscal general 
de la República sin el argumento de que el parentesco podría poner en riesgo la autonomía del fiscal. Sin embargo, 

no se podrá comprobar si este escenario es real o no, si el Congreso no se pone a trabajar e impide que los conflictos 

postelectorales atoren el avance de los temas rezagados, como el de la designación del fiscal general de la República 
y del fiscal anticorrupción. 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

AHORA SÍ se verá de qué tamaño es realmente Manuel Granados, el consejero jurídico del gobierno capitalino: le 
toca armar la estrategia para revertir la suspensión de las obras del polémico Metrobús en Paseo de la Reforma. 

Por lo pronto, ya falló el primer strike. 

QUIENES interpusieron el recurso de amparo se colgaron de un filón legal que al consejero jurídico le pasó de 

noche: el de la protección a los monumentos históricos que hay a lo largo de esa avenida. 

SE VE DIFÍCIL que la construcción de la Línea 7 vaya a ser cancelada. Pero Granados y su gente tendrán que 
demostrarle al juez que la administración de CDMX cuenta con las atribuciones para la transformación de esa vía. 

Y ES QUE el detalle interesante de este litigio es un supuesto documento del INAH en el que se afirma que tooodo 

el Paseo de la Reforma es un monumento protegido, por lo que técnicamente no se le puede meter mano. A ver 

qué as se saca de la manga Granados. 

¡AH, qué curiosos son los priistas! Ahora resulta que ya les entró la prisa de que haya un periodo extraordinario 
para sacar adelante las reformas pendientes. 

LUEGO de que le puso cuanta traba pudo a convocarlo en mayo, el senador tricolor Emilio Gamboa salió a 

reclamarles al PAN y al PRD su rechazo al extraordinario por andar, ¡oh, insensatos!, peleando la anulación de las 
elecciones en Coahuila y el Estado de México. 

ENTRE los temas pendientes están la Ley de Seguridad Interna, el nombramiento del fiscal anticorrupción, la ley 
anti huachicoleros y lo relativo al nombramiento del fiscal general. Aunque el PRD planteó realizar el extraordinario 

antes de las elecciones, tanto el PRI como su satélite, el Partido Verde, se opusieron. Pero de eso Emilio Gamboa 
ni se acuerda. 

AL HACER el recuento de los daños que dejó la derrota en el Estado de México, los panistas enfrentan una gran 

duda: ¿con quién jugó Rafael Moreno Valle? 

LA PREGUNTA no es ociosa toda vez que el ex gobernador poblano, supuestamente, había dado su apoyo a Josefina 

Vázquez Mota, acompañándola inclusive en un par de ocasiones en actos de campaña. Sin embargo, dentro del 
equipo de la panista la sensación es que ese respaldo fue de dientes para afuera. 

ENTRE otras cosas cuentan que hay indicios de que desde Puebla salió dinero para la campaña… ¡pero del PRD! 

Además, que la estructura que controla Ulises Ramírez -cercano a Moreno Valle- operó en tonalidad Morena y no 
blanquiazul. ¿Será? 

 
(Redacción, página 10) 
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